



Agricultores Unidos: “El nuevo subsecretario nos excluyó de la reunión en La Araucanía”

El presidente de la organización, Camilo Guzmán aseguró que la violencia en la región también es económica.

Neimar Claret Andrade

Con decepción y molestia reaccionaron los miembros de la Agrupación Agricultores Unidos luego de ser marginados de la reunión con amplios sectores que sostuvo el nuevo subsecretario del Interior, Luis Cordero, en su primera visita a la región de La Araucanía.

Al respecto, Camilo Guzmán manifestó que “como presidente de Agricultores Unidos, el gremio más grande que representa a los agricultores del sur de Chile, quiero expresar nuestra profunda molestia y desilusión por haber sido ignorados en la reunión celebrada el 23 de octubre en Temuco, donde el subsecretario del

Interior, Luis Cordero, abordó temas de seguridad y violencia en la región. Aunque se reunieron con diversos gremios productivos, sorprendentemente se excluyó a nuestra organización, que agrupa a una gran cantidad de agricultores que enfrentan a diario los problemas de inseguridad y violencia rural”.

“Nos preocupa —aseguró— que pareciera que el Gobierno sigue buscando soluciones con los mismos gremios que han intentado, sin éxito, enfrentar estos problemas en el pasado. ¿Dónde está la capacidad de incorporar nuevos actores y ser más inclusivos en la búsqueda de soluciones? Estas son las palabras que este gobierno ha repetido tantas veces: la promesa de dejar que la gente de trabajo participe activamente de los cambios. Sin embargo, en esta ocasión, nos han excluido de la discusión, a pesar de que somos quienes vivimos y trabajamos en las zonas más afectadas por la violencia rural”.

Guzmán afirmó que “la

violencia en La Araucanía no es sólo un tema de seguridad, sino también un problema profundamente arraigado en las desigualdades económicas. Desde Agricultores Unidos, hemos trabajado desde nuestras bases para enfrentar este desafío con una visión integral, fortaleciendo los vínculos económicos y sociales que son fundamentales para construir un futuro más seguro y próspero. Tenemos mucho que aportar, y es esencial que nuestras voces sean escuchadas en futuras instancias”.

Visiblemente molesto aseveró que “es esencial que nuestras voces sean escuchadas en futuras instancias, ya que nuestra visión y compromiso son parte fundamental de cualquier solución duradera para la crisis en La Araucanía”.

Pese a no ser convocados, el líder de Agricultores Unidos manifestó su deseo de dar a conocer al Poder Ejecutivo la realidad del trabajo de la tierra y para eso pedirá en las próximas horas una reunión formal con la sub-



secretaría del Interior.

“Agricultores Unidos —sugirió— es un gremio nuevo que surgió, precisamente, debido a la crisis profunda que enfrenta el agro, tanto desde el punto de vista económico como en términos de la violencia que afecta a nuestras tierras. Es increíble que el Gobierno que ha insistido en su discurso sobre la inclusión y la búsqueda de nuevas soluciones, elija ignorar a un gremio que ha nacido del malestar real y legítimo de los agricultores, quienes sienten que las respuestas de las instancias

tradicionales ya no son suficientes”.

Finalmente Camilo Guzmán señaló que “exigimos que el Gobierno haga honor a su compromiso de incluir a todos los actores relevantes en el diseño de soluciones duraderas para la crisis en La Araucanía. Agricultores Unidos está dispuesto a trabajar de manera colaborativa con las autoridades locales y nacionales, porque sabemos que sin un enfoque integral que incluya tanto la seguridad como la recuperación económica, no habrá una solución verdadera”.

